

Fitch anuncia que degrada dos escalones la calificación de Pemex

MARICARMEN CORTES: Fitch, a pesar de que la Secretaría de Hacienda, lo comentamos ayer aquí ampliamente, que Carlos Urzúa salía al rescate de Pemex anunciando un paquete de medida que también le decíamos que no era la panacea, pero que sí esperábamos que ayudaran en algo, sobre todo en lo que se refería al gobierno corporativo, porque prácticamente le dio marcha atrás a la iniciativa de modificar la ley Pemex y debilitar al Consejo de Administración.

Pues bueno Fitch anuncia que degrada dos escalones la calificación de Pemex, la pone al borde de perder el grado de inversión, es un trancazo muy importante para Pemex, ya de entrada está subiendo el costo de la deuda, le va a costar mucho trabajo a Pemex financiarse, va a poner en jaque a la calificación de la deuda soberana mexicana y desde luego del resto de las empresas.

Es una pésima noticia para Pemex, es una mala noticia para la Secretaría de Hacienda que intentó por todo motivos evitarlo, pero la verdad, como se lo decíamos ayer, la deuda de Pemex y así lo dice Fitch, es demasiado grande, se duda de su capacidad de flujo de caja para poder pagar esta deuda.

El rescate del gobierno es insuficiente, sí es bueno pero no es suficiente, así lo maneja hoy también Citibanamex, el mercado esperaba algo más, no hay plan de negocios todavía de Pemex, no hay plan nacional de hidrocarburos, no hay plan nacional de refinación, lo único que hay son los discursos que pronunció López Obrador en el mes de diciembre, pero un plan formal de cómo van a rescatar a Pemex, a la Comisión Federal de Electricidad, el plan de electricidad, el plan de hidrocarburos, el plan de refinación, lo único que hay son los discursos de López Obrador.

El mercado tarde o temprano tenía que reaccionar, reaccionó hoy Fitch, vamos a ver qué pasa con las otras valoradoras, con Moody's y con Standard and Poor's, pero el trancazo por lo menos hoy ya está dado.